

Synthèse de la 4^e rencontre du 10 septembre 2013
16h00- 17h30 à la Faculté de l'éducation, Jeanne-de-Valois

Membres présents : Yves Bourgeois, Guy McGraw, Danny Cormier, Viktor Freiman, Jeanne Godin, Jean-Mari Pitre, Lucie Vincent –Leblanc, Xavier Robichaud, Bernice McGraw, Manon Leblanc, Dany Émond, Wilfrid Pelletier

Bienvenue

Viktor souhaite la bienvenue à tous les participants et les remercie de leur présence. On fait ensuite la présentation des gens présents, puis Viktor propose l'ordre du jour. On demande si tout le monde a lu le rapport de la 3e réunion tenue le 26 juillet.

Projet CRSH où on est rendu

Marie-Christine Noël a travaillé depuis le début juillet pour le projet. Son travail a été placé dans Dropbox. Elle a terminé au milieu du mois d'août et présentement elle fait son stage de 4 mois à l'école Mathieu-Martin de Dieppe. Xavier Robichaud étudiant au doctorat a été engagé pour faire la recension des écrits et son salaire est défrayé par un projet avec l'Université de Windsor.

Présentation par Viktor de l'agenda intitulé : Compética : compétences numériques adaptables et transférables.

Éléments essentiels de la problématique

- Problématique : Priorité connue grâce au projet de Dragana.
- o Compétences numériques essentielles, mais de quoi parle-t-on?
- o Comment développer et mesurer ces compétences?
- o Comment les rendre transférables et adaptables? Quelles approches à utiliser? Jeux, autres didactiques

Chez qui et par qui?

- o Les citoyens en formation, en emploi, en situation de tous les jours.
- o Organismes de formation, milieu de travail, organismes communautaires
- o Éducateur – on se concentre là-dessus

Avoir un portrait

- Comment chaque milieu (organisme) définit et travaille sur les Compétences numériques?
- Quelles pratiques? Basées sur quelle cadre théorique – OCDE...
- Quelles approches, tâches, ressources?
- Quel besoins? Projet de 1 ou 3 ans, générations de d'autres partenariats, portrait non complet de ce qui se fait avec les compétences numériques, quelles sont les pratiques gagnantes, comprendre ces pratiques.

Question posée par Bernice Mc Graw.sur le premier projet. Jeanne Godin lui répond que l'équipe a déjà présenté un premier projet mais nous ne l'avons pas eu quoique nous étions au milieu des choix retenus.

Question de Yves Bourgeois : Est-ce que l'on va discuter des priorités du CRSH? Viktor lui répond que les 4 domaines prioritaires sont : l'économie numérique, leadership et innovation et technologies, les autochtones, et collaboration internationale . - leadership dans un autre pays et autochtone-Comp. Num. ont eu des subventions.

L'an passé on le CRSH ne touchait que deux domaines.

Puis l'on passe à la visite du site du CRSH. Site Web et instructions voir :

https://webapps.nserc.ca/sshrc/instructions-help/pdg_instr_f.htm#programcontributorsupload

Bernice Mcgraw demande si on ne pourrait pas ajouter au projet la problématique du milieu minoritaire en tant que groupe sous représentés francophones minoritaires. Il faudra vérifier avec monsieur Gino Leblanc à ce sujet.

On s'entend qu'il faut présenter un projet qui pourra contribuer à l'ensemble du Canada. Viktor dit qu'il nous faudra avoir au moins deux partenaires du privé. On mentionne les deux compagnies suivantes : Berry Enterprise tech south East(?) L'Assomption. Les contributions en nature peuvent être acceptées.

Analyse

- Quels sont les points de transitions

- Éléments transférables
- Besoins (et capacités) d'adaptation
- Comment y répondre

Action(S) concentré(S)

- Que peut-on faire ensemble?

Il faut des joueurs du privé – ils doivent collaborer financièrement – employé(s), matériel.

Il faut aussi des chercheurs, collaborateurs et enfin des partenaires qui pourront collaborer financièrement –(employé(s), matériel.)

Montant du Projet : Entre 75000 et 200000\$ soit sur un an ou trois ans.

Dans le résumé du projet, on demande de la rétroaction, ajouter de l'information sur les retombées du projet, les avantages sociaux et aussi le public cible.

A chacun de nous de chercher les partenaires possibles et leur expliquer comment ils vont contribuer et comment ces partenaires vont profiter du projet.

Chaque partenaire crée un compte avec le CRSH.

Voici ce que propose Viktor pour les jours à venir :

7 octobre demande envoyée au comité

21 octobre : 2 semaines pour réagir

4 novembre : version améliorée

18 novembre : rétroactions finales.

30 novembre : soumission du projet.